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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Holm (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 09.09.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:06 Uhr 

 Ort, Raum: Haus der Gemeinde, Schulstraße 12, 25488 Holm 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bernhard Becker Frak-
tion Die Grünen Holm 

  

Herr Carsten Hoffmann CDU   
Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
 CDU 

  

Herr Maximilian Krause SPD   
Herr Bernd Lottmann Frak-
tion Die Grünen Holm 

  

Frau Iris Matthiensen CDU   
Frau Andrea Perkampus SPD   
Herr Dr. Ludger Poppenborg Frak-
tion Die Grünen Holm 

  

Herr Oliver Ringel CDU   
Herr Dietmar Voswinkel SPD   
Frau Nadine Voswinkel SPD   
Frau Anke Weidner-Hinkel CDU   
Herr Tobias Zeitler CDU   

Gäste 
4 Einwohner    

Protokollführer/-in 
Frau Maike Pagelkopf    

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen    
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Detlef Kleinwort CDU    
Herr Jürgen Knauff CDU    
Frau Karin Stöven Frak-
tion Die Grünen Holm 

   

Herr Clemens Zimmermann CDU    
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 27.08.2021 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 11 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
 
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis:  
 
13  Ja-Stimmen, 0  Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 

Tagesordnung: 

 1.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten  
Sitzung 

  

 4.  Vorschlag für die Wahl zur Schiedsfrau und stellv. Schiedsmann im Schiedsbezirk Holm 
Vorlage: 0963/2021/HO/BV 

  

 5.  Prüfung der Jahresrechnung 2020 und Feststellung des Ergebnisses für die Gemeinde 
Holm 
Vorlage: 0967/2021/HO/BV 

  

 6.  Information über die geringfügigen Haushaltsüberschreitungen im 1. Halbjahr 2021 
Vorlage: 0966/2021/HO/BV 

  

 7.  Jahresrechnung 2020 ev. Kita Arche Noah Holm 
Vorlage: 0962/2021/HO/BV 

  

 8.  Beteiligung an der Schleswig-Holstein Netz AG 
Vorlage: 0965/2021/HO/BV 

  

 9.  Beratung über Dorfentwicklungskonzept; hier: Aussprache über die vergangene  
Infoveranstaltung 

  

 10.  Verschiedenes 

  

 13.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
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Protokoll: 

zu 1 Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Hüttner berichtet, dass das Elektrofahrzeug für den Bauhof aktuell 
beklebt wird und dann Ende September beziehungsweise Anfang Oktober 
geliefert wird. 
 
Zudem berichtet er von der Digitalisierung der Grundschule, hier ist bereits 
alles verkabelt und die Accespoints sind installiert. Ebenso sind für fast alle 
Schülerinnen und Schüler Convertebels eingetroffen, die restlichen Geräte 
werden gemeinsam mit den 4 Whiteboards Ende Oktober geliefert.  
 
Herr Hüttner erwähnt ebenfalls, dass in die 26 Wohnungen und 4 Doppel-
haushälften, welche durch das Bauunternehmen Rehder gebaut worden 
sind, insgesamt 59 Personen eingezogen sind, davon sind 11 Kinder.  
Er ergänzt, dass 12 Wohnungen von nur einer Person bewohnt werden. 
  
Zum 31.12.2021 wird sich der Verein LandFrauen Holm e.V. auflösen, da 
sich kein neuer Vorstand gefunden hat.  
 
Am 16.07.2021 wurde die Hackschnitzelanlage Tetenhusen besichtigt, da 
aus jeder Fraktion jemand dabei gewesen ist, geht Herr Hüttner nicht wei-
ter auf den Besuch ein, sondern bittet darum dies in den Fraktionen weiter 
zu beraten beziehungsweise darüber zu berichten.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Ein Einwohner stellt die Frage bezüglich der Lärmsituation entlang der 
Hauptstraßen in Holm. Herr Hüttner erklärt dazu, dass ein entsprechender 
Antrag zur Versetzung der Ortsschilder gestellt worden ist, um den Stra-
ßenlärm zu reduzieren. Hierzu gibt es aktuell noch keine Rückmeldung 
vom Kreis Pinneberg.   
Herr Hüttner ergänzt dazu, dass er aufgrund der neuen Landrätin Hoffnung 
hat, dass auch dieses Thema vorangeht und es in nächster Zeit eine Re-
aktion auf den Antrag gibt. Abschließend erklärt er, dass er sich nochmals 
mit dem Kreis Pinneberg in Verbindung setzen wird.  
 
Außerdem fragt ein Einwohner nach, ob die Sirenen im Ort auch für den 
Katastrophenfall zur Warnung der Bevölkerung genutzt werden können, da 
im Fall der Flutkatastrophe die Warnung über Warn-Apps nicht funktioniert 
haben soll. Herr Hüttner und der Amtsdirektor erläutern, dass die Sirenen 
im Ort funktionsfähig sind, aber die Sirenenalarme über die Kooperative 
Leitstelle West in Elmshorn ausgelöst werden und die Gemeinde Holm 
keinen Einfluss auf die Auslösung der Sirenen hat.  
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Des Weiteren wird nach dem Protokoll des Umweltausschusses vom 
17.05.2021 gefragt, da dieses online nicht zu finden ist.  
Die Verwaltung merkt an, dass dieses erstellt worden ist und klärt, wieso 
es online nicht ersichtlich ist. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Das Protokoll wurde versehentlich nicht online gestellt und wurde nach-
träglich am 10.09.2021 online eingestellt. 
 
 
 

zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
Es liegen keine Einwendungen zur Niederschrift der letzten Sitzung vor.  
 
 

zu 4 Vorschlag für die Wahl zur Schiedsfrau und stellv. Schiedsmann im 
Schiedsbezirk Holm 
Vorlage: 0963/2021/HO/BV 

  
Herr Hüttner begrüßt Frau Ringel und bittet sie sich kurz vorzustellen. Frau 
Ringel stellt sich kurz vor und erläutert die Beweggründe sich der Wahl zur 
Schiedsfrau zu stellen.  
 
Der Amtsdirektor stellt klar, dass Herr Ringel mit wählen darf und dieser 
bei einer Wahl nicht als befangen gilt. Zusätzlich bedankt sich der Amtsdi-
rektor bei Frau Ringel für die Bereitschaft dieses Amt auszuführen.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, dem Amtsausschuss Frau Martina 
Ringel, Steenwischtwiete 7, 25488 Holm, zur Schiedsfrau und Herr Martin 
Hinkel, Achter de Möhl 15, 25488 Holm, zum stellv. Schiedsmann für den 
Schiedsbezirk Holm vorzuschlagen.   
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
 

zu 5 Prüfung der Jahresrechnung 2020 und Feststellung des Ergebnisses 
für die Gemeinde Holm 
Vorlage: 0967/2021/HO/BV 

  
Herr Voswinkel berichtet von der Sitzung des Finanzausschusses und 
über die positive Entwicklung der Finanzen. Dies lag unter anderem an 
Minderausgaben und Mehreinnahmen im vergangen Jahr. 
 
Herr Voswinkel liest hierzu Auszüge der Niederschrift zur Sitzung des Fi-
nanzausschusses vom 02.09.2021 vor.  
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Die Niederschrift zur Sitzung des Finanzausschusses wird an alle anwe-
senden Gemeindevertreter verteilt.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung stellt die Jahresrechnung, die im Verwaltungs-
haushalt mit Einnahmen und Ausgaben in Höhe von je 6.261.610,02 € und 
im Vermögenshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben in Höhe von je 
1.454.505,66 € abschließt, fest. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 6 Information über die geringfügigen Haushaltsüberschreitungen im 1. 

Halbjahr 2021 
Vorlage: 0966/2021/HO/BV 

  
Herr Voswinkel berichtet über die geringfügigen Haushaltsüberschreitun-
gen im 1. Halbjahr 2021. 
 

 Beschluss: 
Die Information des Bürgermeisters nach § 4 der Haushaltssatzung für das 
1. Halbjahr 2021 wird zur Kenntnis genommen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 7 Jahresrechnung 2020 ev. Kita Arche Noah Holm 

Vorlage: 0962/2021/HO/BV 
  

Der evangelische Kindergarten Arche Noah hat die Jahresrechnung 2020 
vorgelegt. Gesamteinnahmen in Höhe von 392.505,54€ stehen Gesamt-
ausgaben in Höhe von 402.219,57€ gegenüber, so dass sich ein Defizit in 
Höhe von 9.714,03€ ergibt.  
Der Rechnungsprüfungsausschuss der Gemeinde hat die Jahresrechnung 
am 16.06.2021 geprüft.  
 
Herr Voswinkel berichtet über die Prüfung der Jahresrechnung 2020 der 
Kita Arche Noah und weist daraufhin, dass auf alle Fragen nachvollziehbar 
geantwortet wurde. 
Herr Becker äußert ebenfalls, dass alles genau geprüft worden ist und die 
Prüfer auf alle Fragen eine verständliche Antwort oder Erklärung erhalten 
haben. 
  
Herr Lottmann fragt nach, wie die Höhe der Gesamteinnahmen zusam-
menkommt, da er diese in der Anlage nicht nachvollziehen kann. Das Amt 
wird um Klärung gebeten. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Anliegend (Anlage 1) wird eine Aufstellung der Kirchengemeinde der Ein-
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nahmen und Ausgaben beigefügt. Zu den auf Seite 2 der Jahresrechnung 
dargestellten Einnahmen müssen die weiteren Einnahmen, die bei ande-
ren Kostenstellen dargestellt werden, hinzugefügt werden.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Jahresrechnung 2020 der evange-
lischen Kita Arche Noah anzuerkennen. Das Defizit in Höhe von 9.714,03€ 
wurde bereits ausgeglichen. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 8 Beteiligung an der Schleswig-Holstein Netz AG 

Vorlage: 0965/2021/HO/BV 
  

Herr Hüttner regt an, dass das Thema zunächst in den Fraktionen erneut 
beraten wird und auf der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung ein 
Beschluss hierzu gefasst wird. 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
zu 9 Beratung über Dorfentwicklungskonzept; hier: Aussprache über die 

vergangene Infoveranstaltung 
 Herr Hüttner fragt nach den Meinungen aus den Fraktionen zur Erstellung 

eines Dorfentwicklungskonzeptes.  
 
Die Gemeindevertreter haben die Infoveranstaltung als informativ empfun-
den.  
Da allerdings die Meinungen zu dem Dorfentwicklungskonzept auseinan-
dergehen, entsteht eine rege Diskussion hierüber.  
 
Einige Gemeindevertreter äußern sich positiv zu dem Dorfentwicklungs-
konzept und sehen darin eine Chance, die Gemeinde und die Möglichkei-
ten von außen aufgezeigt zu bekommen und neue Ideen für die Gemeinde 
zu entwickeln. Zusätzlich können mit einem Dorfentwicklungskonzept 
eventuell noch andere Fördergelder beantragt werden.  
 
Andere Gemeindevertreter sehen keinen Mehrwert in der Erstellung eines 
Dorfentwicklungskonzeptes, da viele Projekte nicht umsetzbar sind und 
dies oftmals im Vorwege schon bekannt ist. Außerdem war die Beteiligung 
der Einwohnerinnen und Einwohner an der Umsetzung des Dorfentwick-
lungskonzeptes in den anderen Gemeinden nicht groß. 
 
Herr Hüttner schlägt vor, dass die Gemeindevertreter ein fraktionsübergrei-
fendes Treffen durchführen, bei welchem über das Dorfentwicklungskon-
zept und dessen Chancen, Kosten und den Nutzen diskutiert werden kann.  
Das Treffen wird für Dienstag den 19.10.2021 um 19:30 im Haus der Ge-
meinde angesetzt.  
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 10 Verschiedenes 
  

Herr Zeitler bittet für die nächste Sitzung des Ausschusses für Schule, 
Sport und Kultur, um einen Tagesordnungspunkt zum Thema „offener 
Ganztag“. 
 
Herr Voswinkel fragt nach, wieso an der Bushaltestelle Appen-Etz - Kies-
grube noch kein Bushaltestellenhäuschen ist. Zudem regt er an auch an-
dere Bushaltestellen abzufahren und dortige Beschädigungen beseitigen 
zu lassen oder Alternativen zu finden. Herr Hüttner klärt dieses zeitnah. 
  
Herr Zeitler fragt nach einem aktuellen Sachstand in Bezug auf den Kon-
flikt zwischen dem TSV Holm und den Sportfreunden Holm.  
Der Amtsdirektor berichtet, dass die Meditation gescheitert ist und nun der 
nächste Schritt ein Gerichtstermin vor dem Verwaltungsgericht in Schles-
wig ist.  
 
Frau Voswinkel fragt nach einer möglichen Beleuchtung für die innerhalb 
der Gemeinde stehenden Bushaltehäuschen, denn dies ist besonders zur 
dunklen Jahreszeit notwendig und erhöht das Sicherheitsgefühl der war-
tenden Fahrgäste.  
Die Amtsverwaltung wird gebeten hierfür Angebote bei ortsansässigen 
Elektrikern einzuholen.  
 
Der öffentliche Sitzungsteil wird um 20:40 Uhr beendet und die Sitzung 
wird direkt mit dem nichtöffentlichen Sitzungsteil fortgeführt. 
 

  
zu 13 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten  

Beschlüsse 
  

Da keine Einwohnerinnen oder Einwohner anwesend sind, entfällt die  
Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse.  
 
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 28.09.2021 

 

 
   

gez. Uwe Hüttner 
Vorsitzender 

 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

gez. Maike Pagelkopf 
Protokollführerin 
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